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全国中奖情况：一等奖中0注；二
等奖中59注，单注奖金1146099元。

海南一等奖中 0注；二等奖中 0
注。下期奖池基金：71.2亿元。
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我省中奖情况：“排列3直选”中9
注，单注奖金1040元；“排列3组选3”中
0注；“排列5直选”中0注。全国中奖情
况：“排列3直选”中2480注，单注奖金
1040元；“排列3组选3”中0注；“排列5
直选”中53注，单注奖金10万元。

多云转晴
24℃-29℃ 微风

昨日市况
开：3062.33低：3013.93
高：3065.29收：3026.95
成交额：4512亿元
涨跌幅：-1.09%
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开：9828.15低：9534.33
高：9828.15收：9592.06
成交额：5999亿元
涨跌幅：-2.53%
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绘就新时代民主法治的壮丽图景
——全国两会会风展现新气象

截至13日，已经有两场“代表通道”、三场“委
员通道”、五场“部长通道”在今年全国两会期间举
办。代表委员们在“通道”上讲述的钱袋子鼓了、
乡亲们富起来了的那些满载着百姓获得感的故
事，乘着浩荡春风，从人民大会堂传向四方。

“来宾地处北回归线上，这个区域种植的柑
橘品质最好。”13日上午，人民大会堂中央大厅，
广西来宾市副市长梁琰委员在“委员通道”当上

“推销员”，现场吆喝起家乡的柑橘。
“不能坐等销售，要主动出击”“为果农和商

家搭建线上线下平台”“今年元宵节前带着三家
沃柑企业到北京举办推介会”……热情质朴的
话语，奋发前行的闯劲，在人民大会堂内回荡，
定格下难忘瞬间。

一个个小家的满满收获离不开国家的发展
繁荣。这一段时间，国务院很多部门的负责人
在“部长通道”上的庄严承诺，彰显我国在现代

化进程中闯关夺隘，坚定迈向高质量发展的信
心和决心。

2019年中国经济走势如何？如何看待校外
培训“线下减负，线上增负”的现象？怎样确保
群众“舌尖上的安全”？如何更好让老百姓“老
有所依”？……

直击百姓关切，不负人民重托。面对热度
与锐度兼具的问题，部门负责人在“部长通道”
坦诚作答，认真回应——

“今年1至2月，我国经济运行开局总体向
好。”在12日的“部长通道”上，国家统计局局长
宁吉喆用生产总体向好，消费总体向好，物价和
就业总体平稳，外贸、外汇总体向好，市场预期
总体向好进行总结，肯定地表示今年年初以来，
我国经济运行总体平稳、趋势向好。

“在整改的过程中，有一些培训机构转移阵
地，把‘战场’开到了线上。”教育部部长陈宝生

说，将比照线下治理的政策措施对线上的校外
培训进行规范，开展线上线下综合治理，一定要
把中小学生课外负担过重的问题治理好。

“坚决查处人民群众在食品药品安全领域
的每一起举报。”司法部部长傅政华表示，要不
断强化改进措施，真正使法律长出牙齿，成为带
电的高压线，维护好人民食品药品安全。

“我们有能力保证养老保险的及时足额发
放。”人力资源和社会保障部部长张纪南如此承
诺。

……
胸怀美好憧憬，面向美好未来。“三大通道”

上，奋进前行的力量在此汇聚，携手追梦的图景
徐徐铺展——

“为了更好地保护草场，喊破嗓子不如做出
样子。”

在9日的“委员通道”上，扎根牧区的内蒙古

自治区锡林郭勒盟牧民廷·巴特尔委员说，为了
带动身边的牧民保护草原，他从自家“开刀”，率
先“减羊增牛”。经过草场恢复，当地草原生态
得到保护，牧民收入也提高了。

在5日举行的首场“代表通道”上，湖北咸宁
崇阳县大市村党支部书记程桔代表讲述了“扶
贫车间”带动村民就近就地就业的故事。在崇
阳县，这样的“扶贫车间”有 30个，带动就业
1500多人。

“脱贫路上一个也不能少。”面对镜头，她呼
吁通过加强政策配套吸引更多人返乡创立“扶
贫车间”，让老百姓有更多就业机会。

目睹代表委员及部门负责人在“通道”上讲
实情、出真招，全国政协委员蓝逢辉深感这“三
大通道”进一步拉近了全国人民与两会之间的
距离，进一步加深了人们对热点难点问题的理
解，进一步凝聚起了社会共识。

8日下午，人民大会堂新闻发布厅。细心
的记者在领取全国人大常委会工作报告时发
现，工作报告短了，但右上角多了一个二维码，
扫描这个二维码，就能在手机上浏览制作精良
的融媒体产品——五分钟读透人大报告。

不同以往的还有，全国人大常委会工作
报告正文之后附了9个附件，篇幅超过了报
告本身。这些附件大多是简洁明了的立法
清单、工作完成进度表等，一目了然地显示
了本届全国人大常委会立法规划和过去一
年的主要工作。

“这次全国人大常委会工作报告在起草中
着力改进文风，注意压缩篇幅，同时以附件形
式对报告内容作进一步充实和丰富，以便于代
表和社会各界更全面、更直观地了解过去一年
常委会各方面工作情况、进展和成效。”大会文
件起草组负责人表示。

好文风是好会风的一个缩影。简化会场
布置、严格落实代表请假制度……严肃会风往
深里走、实里走：

——安徽代表团要求代表发言尽量控制
在10分钟以内；

——陕西代表团严格控制每期简报字数，
切实改进文风会风；

——江西、湖北、宁夏、云南、台湾等代表
团严禁代表在会议期间打牌、饮酒；

……
严肃的会风，保障的是依法履职、共商国

是的会议实效。
扑面的新风，透出的是干事创业、意气风

发的精神面貌。
从这个充分发扬民主，凝聚发展信心的全

国两会上，世界看见了中国民主法治建设的壮
丽图景。

文风活起来，作风严起来

据新华社电“聚焦主题，严守议程，今年的两会更实
了！”——这是许多代表委员对今年两会会风的评语。

会风如镜，折射新时代的新气象。
在高质量的审议讨论过程中，智慧在碰撞，共识在凝

聚，绘就的是新时代民主法治的壮丽图景。

8日上午9时，辽宁代表团分组审议一开
始，召集人就宣布：今天会议中间不休息，一气
呵成，请代表们抓紧时间。

在这个小组，一个上午10多名代表发言，
当中国工程院院士陈温福代表简要讲完农业
问题后，代表们集体为他的直言鼓掌。

这样的场景，正在一场场审议讨论的现场
发生。“大家争着抢着发言，会议时间都不够
用。”全国人大代表、河南省汤阴县向阳庄村党
支部书记葛树芹说，几次小组审议到了晚上6
点多，大家还意犹未尽。

在有限的审议时间中，领导把时间更多地
留给了基层的代表。

“领导每次开会都强调让来自基层和各行
业的代表多谈一些情况，我们小组包括我在内
有3名村支书代表，发言的时间是最长的，发
言结束后其他代表还特别感兴趣地问我们基
层工作的难点在哪。”葛树芹说。

“在今年分组审议时，领导少说，让基层代
表先说、多说的要求，让我印象很深。”全国人
大代表、黑龙江省绥化职业技术教育中心高级
教师徐贤淑说，审议时，来自基层的代表发言
更踊跃了，“官话”“客套话”少了，来自基层的
好声音多了。

充分审议、认真讨论，发扬的是民主，诠释

的是民主集中的真谛。
状态，是衡量会风的一把标尺。
代表委员们以什么样的精神状态履职建

言，是决定两会会议成效的重要因素。
全国人大代表、中国民法研究会副会长杨

震介绍，在分组审议中，每个代表都严格遵照
会议议程，认真准备，全程没有提前离场的，也
没有不发言的。

政府工作报告、外商投资法草案、两高报
告……代表委员们聚焦审议讨论的主题，认真
审议、积极建言，形成了浓厚务实的会议氛围。

会议室外，有的代表委员还走上了通道，
畅谈履职心声和建言心得，回应各方关切——

8日下午2时许，十三届全国人大二次会
议第二次全体会议召开之前，人民大会堂中央
大厅，9名全国人大代表亮相再度开启的“代表
通道”。

“要让改革有法可依、于法有据”“互联网
可以让农村实现跨越式的发展”“2019年我认
为会更加美好，因为我们有信心、有能力”……

聚光灯下，代表们分享履职故事，传递民
情民意，话语间充满奋进的信心。

“部长通道”“代表通道”“委员通道”上，权
威的应答、基层的心声、庄重的承诺，一个个故
事连起来，就是当代中国发展的故事。

领导少说，让基层代表先说多说

10日下午，重庆市人大常委会主任张轩、
副主任杜黎明等多位全国人大代表在重庆代
表团驻地迎来三位特殊客人——国家发展改
革委基础设施发展司副司长周小棋一行。

这次会面的起因，还要从6日上午重庆团
分组审议政府工作报告说起。

审议过程中，杜黎明在发言中提出了一个
重庆团许多人大代表关心的问题——加快启
动三峡水运新通道建设。在场旁听的国务院
办公厅工作人员将代表们的建议认真记录，当
晚经梳理、筛选、上报，第二天这条建议就转到
国家发展改革委办理。10日的这次会面，正是
相关负责人向代表们报告这个项目的进展。

会场上的真知灼见，来自于深入的基层调

研。
作为“90后”全国人大代表，杭州技师学院

教师杨金龙总说“跑得还不够”。
“我社会经验少，要用脚力增加脑力。”杨金

龙说，为了解技术工人状况和制造业企业用工
情况，他经常到生产车间、汽车4S店等调研。

“技工的学校培养和企业需求之间匹配度
仍有差距。”杨金龙说，通过调研，他建议建立
产教融合型企业认证制度，真正让“需求侧”的
企业参与到“供给侧”的技能人才培养中来。

从田间地头到厂房车间，从乡镇村屯到城
市社区，代表委员们与百姓面对面交流、心贴
心沟通，用一份份“沾泥带露”的议案提案建
议，向大会交上答卷。

身子沉下去，声音带上来

拥抱新时代 携手创未来
——来自全国两会“三大通道”上的观察

据新华社电 13日，随着全国政协十三届二次会议最后一场“委员通道”在人民大会堂落下帷幕，今年全国两会“三
大通道”的集中采访活动已近尾声。连日来，“通道”上传递出的权威信息、民生民情，在这个春天唱响中国发展进步的奋
进强音。人们期待着，将于15日举行的十三届全国人大二次会议最后一场“代表通道”继续演绎精彩的中国两会故事。

又一个春天里举行的全国两会，再一次敞开的大会堂“三大通道”，通达民心、道出民意。


